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COMUNE DI ALCAMO 

       
 LIBERO CONSORZIO DEI COMUNI DELLA EX PROVINCIA REGIONALE DI TRAPANI 

************* 

 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

 

 Verbale N°35 del 05-05-2017  

Da inviare a: 

Sindaco 

 Presidente del Consiglio 

 Segretario Generale 

 

Ordine del Giorno: 

• Analisi problematica inerente area da 

destinare a spettacoli viaggianti e circensi. 

 
E’ ritenuta preziosa e gradita la presenza alle seduta del 

Dott. S. Luppino o di un suo delegato; 

 

• Varie ed eventuali. 

 
 

 
                                                                                                  Presente   Assente    Entrata     Uscita        Entrata       Uscita 

Presidente Puma Rosa Alba SI  9.30 11.30   

Vice Presidente Calandrino Giovanni SI  9.30 11.30   

Componente Cuscina’ Alessandra      SI  --------- --------   

Componente Cusumano Francesco     
   SI 

 9.30 11.30   

Componente Sucameli Giacomo 
 

    SI --------- ----------   

 

L’anno Duemiladiciassette (2017), il giorno  05 del mese di Maggio , alle ore 9.30 

presso il Palazzo di Vetro piano  terra sito in P/zza Josèmaria Escrivà, si riunisce, per la seduta , 

la IV Commissione Consiliare Permanente di Studio e Consultazione. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Puma Rosa Alba, il V/ce Presidente Calandrino 

Giovanni e il  Cons. Cusumano Francesco sono presenti altresì il Geom. Sessa Vittorio , 

debitamente delegato dal Dirigente Dott. S. Luppino; 

 La Presidente Puma Rosa Alba coadiuvata dalla Segretaria Sig.ra Anna Lisa Fazio e accertata 

la sussistenza del numero legale apre la seduta e passa a trattare il primo punto posto all’OdG: 

Analisi problematica inerente area da destinare a spettacoli viaggianti e circensi. 
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La Presidente inizia la seduta ringraziando il Geom. Sessa, responsabile dell’Ufficio Protezione 

Civile per la sua presenza e inizia la seduta sottolineando che è volontà di questa commissione  

trovare un’area idonea ad ospitare spettacoli viaggianti  e mette a conoscenza il Geom. Sessa 

della nota trasmessa a questa commissione da parte dell’Ufficio Urbanistica, nella quale viene 

indicata come zona adibita ad ospitare spettacoli viaggianti, l’area antistante il Palazzo di Vetro, 

così come prevede il PRG. 

Il Geom. Sessa interviene sottolineando che  come prevede il Piano di Protezione Civile 

Comunale , non ancora approvato in  Consiglio Comunale, diverse zone sono state  adibite ad 

aree di ammassamento: C/da Sasi – Piazzale Stadio Catella – Spiazzo via Calabria – Piazzale 

antistante il Palazzo di Vetro, quindi quest’ultima risulta essere anch’essa area di ammassamento, 

in teoria non idonea ad ospitare spettacoli viaggianti, però nella realtà negli ultimi anni utilizzata 

per tali scopi. 

La Presidente conferma che : anche il piazzale  antistante il palazzo di vetro è un’ area di 

ammassamento, ma utilizzata fino ad oggi, in maniera sempre emergenziale per ospitare 

spettacoli itineranti. Il Comune deve  dotarsi di  un’area destinata a questi scopi. Questo problema 

non si è mai affrontato in passato in maniera definitiva o se affrontato mai risolto. 

Il geom. Sessa comunica che : ci sono molte criticità, sono tante e accumulate da circa venti anni. 

Un esempio è che ci sono state in passato somme destinate per fare parcheggi ad Alcamo Marina, 

ma i vincoli sono ormai decaduti . Comunque  ritornando al discorso  sulle disponibilità delle 

aree, è consentita la doppia valenza delle aree, cioè un’area può essere adibita per diverse attività.  

Il Presidente chiede al geom. Sessa:chi dovrebbe  autorizzare  l’utilizzazione delle aree di 

ammassamento per ospitare spettacoli viaggianti. 

Il Geom. Sessa risponde: che nessun dirigente o chi per lui darà mai questo tipo di autorizzazione, 

assumendosi questa responsabilità. Non dovrebbe succede niente  ma se improvvisamente per 

qualsiasi motivo  le aree dovessero  rendersi immediatamente disponibili ,come si gestirebbe   

questo momento critico, essendo l’area impegnata per altro? 

Continua il Geom. Sessa dicendo che  in tempi passati  i proprietari delle giostre erano “ ben 

felici” di venire ad Alcamo in P/zza Bagolino,   in  P/zza Falcone e Borsellino;  erano  spettacoli 

dove la gente si divertiva ed erano molto frequentati, forse perché erano allocati  all’interno della 

città, ma da quando queste piazze non vengono più adibite ad ospitare  tali spettacoli e sono stati 

trasferiti in altro luogo , il loro fatturato è sceso. 

Io mi chiedo, si potrebbero affittare aree private al posto di pagare il suolo pubblico. 
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I consiglieri Calandrino e  Cusumano comunicano al geom. Sessa che tale possibilità  è stata a 

lungo discussa e inserita nella bozza di regolamento esitata dalla commissione mesi fa e ferma 

agli uffici preposti. 

Il Presidente interviene affermando che l’area in questione  si deve  trovare insieme con 

l’Amministrazione e gli uffici competenti, avendo tra l’altro il geom. sessa ottenuto la posizione 

organizzativa relativa alla Direzione 1 e quindi dovendosi  a breve occupare di SUAP, gli 

spettacoli che intendono venire nel nostro Comune sempre con l’ufficio dovranno  interfacciarsi 

comunque con quegli uffici. 

 Nel lungo termine si dovrà necessariamente inserire nel PRG un’area polifunzionale e quest’idea  

la commissione l’ha esplicitata fin dall’inizio del nostro insediamento.  

Il geom. Sessa sostiene che  è giusto individuare un’area , però si deve premettere che Alcamo è 

un altopiano per cui aree contigue limitrofe al centro abitato non ce ne sono. Se si trova distante 

dal centro abitato, si rischia che i cittadini non raggiungano con facilità la zona. 

L’Ufficio preposto fino adesso ha concesso l’area in via temporanea sempre all’ultimo momento.  

Ora bisogna capire l’Amministrazione come  intende affrontare la problematica. 

Il geom. Sessa afferma  che  per quest’anno si dovrebbe  trovare una soluzione temporanea , e 

cominciare a progettare per il prossimo anno e programmare delle soluzioni alternative e 

definitive. 

La Commissione sostiene che si devono dare risposte certe  ai titolari di questi spettacoli, non si 

possono dare risposte vaghe, non si può negare ai cittadini momenti di svago e di divertimento 

soprattutto nel periodo della festa della Patrona , festa molto  attesa e sentita dagli alcamesi. 

La Presidente alle ore 10.55 ringrazia e congeda il Geom. Sessa. 

La Presidente informa i consiglieri sugli argomenti da trattare nelle prossime sedute e alle ore 

11.30 scioglie la seduta. 

 

 

 La Segretaria                                                                                          La Presidente                                                              

 F.to Anna Lisa Fazio                                                                    F.to Ing. Rosa Alba Puma 

 

 

                 

 


